

# EL CORREO

Año XV II

Las suscripciones son por **Pagos anticipados.** Madrid, 4 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

MADRID  
Jueves 14 de Mayo de 1895

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

Núm. 5.863

## ADVERTENCIA

Mañana es uno de los tres días que en el año no se publica EL CORREO.

## Engaño doloroso.

Varias veces hemos indicado a nuestros lectores que los telegramas de los correos especiales en la Habana nos parecían más hiperbólicos que exactos.

Para esto nos fundábamos en que cien veces han presentado a Maceo a punto de ser cazado en la madriguera de Pinar del Río (una madriguera que tiene casi la extensión de las provincias Vasca y de Navarra). Porque sin bastante fundamento han dado por muerto a cada paso a Máximo Gomez, para demostrar los hechos que todo era una fantasía.

Porque de sumarse los muertos, heridos y presentados de que han dado cuenta, habrían tenido fin, no ya todos los insurrectos en armas, sino toda la población cubana, sin omitir mujeres y niños.

Pero no está aquí la gravedad ni el motivo de la sorpresa que habrá sentido todo el mundo, al ver que de improviso se vuelve a hablar de dificultades, sustituyendo el pesimismo más negro a la confianza más risueña.

La mejor impresión que parecía ofrecer la campaña de Cuba, se reflejaba con más optimismo aún, si cabe, que en los telegramas particulares, en los despachos oficiales.

## La decoración cambia de repente.

Pero ocurre que al hablarse de la conveniencia de un nuevo supremo esfuerzo en hombres y en dinero, sin duda para mover con más eficacia a la opinión, se pintan las cosas con unos colores tales, que verdaderamente han de contribuir a fomentar el pesimismo.

Porque ahora resulta que el acorralado Maceo continuará moviéndose con figura en Pinar del Río, si no se mandan a este territorio mayores fuerzas.

Resulta que los voluntarios no se creen en el caso de ir a prestar servicio a la línea de Mariel.

Y que ha sido una engañosa fábula todo aquello de que los insurrectos carecían de municiones, porque las han recibido en abundancia durante el mes de Abril.

Resumen de la labor: más hombres y más dinero.

Faltará saber ahora lo que opina el general Weyler, y más considerando que, por pronto que fuesen los refuerzos que se enviarán, pasarían fácilmente tres ó cuatro semanas, y las lluvias estarían encima.

El que hasta ahora el general Weyler no haya considerado precisos más soldados, nos lo explicamos, porque el general Weyler ha podido disponer de un ejército superior en 50,000 hombres, al que manejó el general Martínez Campos.

Pocos días antes de regresar éste, y sin que pudiera, por tanto, utilizarse bajo su mando, llegaron a Cuba 25,000 hombres.

Al embarcarse el general Weyler salieron 2,000 hombres de caballería, si no recordamos mal, y pocos días después 20 batallones de infantería.

Más tarde, todos los vapores-correos, ó casi todos, están conduciendo a Cuba para cubrir bajas, 400, 500 ó 600 hombres.

De modo que el general Weyler ha tenido y tiene a sus órdenes un ejército superior en 50,000 hombres al que mandó el general Martínez Campos; no siendo extraño, por tanto, que no haya pedido después mayores refuerzos.

En cuanto a las dificultades del momento a causa de vicios en el procedimiento en la causa de los reos de la *Competitor*, conviene tener en cuenta que estas dificultades son imputables al Sr Cánovas, bajo cuyo gobierno se pactó el Protocolo de 1877.

No creemos, por otra parte, que se pudieran esconder estas dificultades al general Weyler, porque el general Weyler tiene talento y es estudioso, y por lo mismo debía saber que del lado de los Estados Unidos vendrían dificultades, si se intentaban ciertos procedimientos.

El desventurado tratado de 1877 ha puesto cien veces a prueba la paciencia de los capitanes generales de Cuba; allí se sabe aún mejor que en la Península que no se puede proceder con holgura cuando se depende por éste ó el otro motivo a súbditos americanos, y sabiéndose esto por experiencia, es raro que se presente al general Weyler como sorprendido de lo que ocurre.

Por fortuna el general Weyler ha comprendido que no debía exajerar sus primeras impresiones, continuando en el mando que el gobierno le ha confiado.

En lo cual ha procedido con cordura, porque sería una desdicha para el país el tener que renovar esta tres ó cuatro meses los generales en jefe.

## EL PAUPERISMO Y LAS OBRAS PÚBLICAS.

Las noticias que se reciben de algunas comarcas de la Península, relacionadas con la precaria situación por que pasan las clases trabajadoras, han dado ocasión para que se hable de la necesidad de construir canales de riego y pantanos, dando al propio tiempo gran impulso a los trabajos de las carreteras.

Como todos estos proyectos reclaman para su ejecución sumas muy respetables, de que no dispone el Tesoro público en estos momentos, y que no facilitaría tampoco la

iniciativa particular, por el estado excepcional en que se encuentra el país, algunos han pensado en que podría hacerse oportuna la carga distribuyéndola entre las Diputaciones y Ayuntamientos.

No es la primera vez que se acude aquí al socorrido sistema de aliviar el presupuesto del Estado, haciendo desaparecer de él gastos que han ido a gravar los presupuestos provinciales ó municipales, como si con este procedimiento las clases contribuyentes no se vieran obligadas a realizar iguales desembolsos. Poco importa que el dinero vaya al Tesoro público ó a las Cajas provinciales, pues en suma, el contribuyente siempre tiene que pechar con iguales sacrificios.

Conviene, empero, que hagamos notar cuál es el verdadero estado de las Diputaciones y Ayuntamientos, á fin de que todos se persuadan de la inconveniencia de entregar a dichas Corporaciones la gestión de aquellos asuntos en que puede ejercer una influencia perniciosa el espíritu de pandillaje.

La obligación más sagrada que pesa sobre las Diputaciones, es la de atender al sostenimiento y alivio de los muchos desgraciados que hay en sus asilos. Este servicio se hace hoy de una manera tan deficiente, que en la mayor parte de los hospitales provinciales y de los hospicios, la alimentación es escasa y mala; y si en muchas ocasiones no se carece hasta de lo más preciso, es porque los abastecedores, alentados por los grandes beneficios que obtienen, dejan crecer la deuda, seguros de reintegrarse del coste de los artículos con las pequeñas cantidades que las Diputaciones les entregan de tarde en tarde.

Hay Diputaciones en las que el personal no cobra hace muchos meses y con las que las delegaciones de Hacienda viven en perpetuo litigio para hacerles ingresar los grandes descubiertos que tienen por lo correspondiente al pago de segunda enseñanza.

No solo se han dejado de hacer carreteras provinciales, sino que las que había han tenido que pasar al Estado para evitar que quedaran convertidas en caminos vecinales de tránsito imposible.

En cuanto a los Ayuntamientos, bastará que digamos que su hacienda se encuentra en situación más deplorable que la de las Diputaciones. Tienen con éstas tales descubiertos que se du la pueda llegar un día en que los hagan efectivos.

El pago a los maestros ofrece dificultades sin cuento, siendo muchos los pueblos donde de los encargados de la instrucción primaria hace algunos años que no cobran ni una peseta.

Las deudas de estas corporaciones con las delegaciones de Hacienda representan una cifra enorme, y como las cuentas municipales quedan en los archivos, sin que nadie se ocupe de exigir responsabilidades, el mal, lejos de contenerse, se agrava, y los servicios todos se encuentran en el más censurable abandono.

Pretender que organismos que viven de una manera tan irregular puedan realizar iniciativas que den como resultado inmediato la desaparición del pauperismo, es tanto como soñar con un imposible.

El dinero en ciertas manos no puede servir para otra cosa que alimentar los malos apetitos del caciquismo.

Nosotros insistimos cada día con mayor convencimiento en la idea de que no puede hacerse nada más útil y provechoso al interés general que volver a presentar en las Cortes el proyecto de ley sobre ferro carriles económicos, que estuvo á punto de convertirse en ley siendo ministro de Fomento el señor duque de Veragua.

Mucho han empeorado las circunstancias del país desde aquella época hasta ahora; pero á pesar de esto, si á los capitales extranjeros se les ofrecen determinadas garantías, ya se verá el impulso que en todas partes reciben obras de tanto provecho como los ferro-carriles secundarios y el alivio que esto proporciona a las clases trabajadoras.

RIVAS MORENO.

## ROGATIVAS

### El cuerpo de San Isidro.

El día 16 del actual asistirá S. M. la Reina á una misa que se celebrará en el altar del Santo.

Por disposición del señor Arzobispo-Obispo de esta diócesis, de acuerdo con la junta encargada de dirigir las solemnes rogativas, los restos del Santo Patron de Madrid se venerarán al descubierta desde el día 16 al 23 del actual.

Las horas para venerar las preciosas reliquias serán de seis de la mañana á seis de la tarde.

Primero se dijo, que la exposición del santo duraría ocho días, luego que tres y ahora se vuelve á los ocho.

Por cierto que *La Epoca* publicó anoche esta noticia:

«Es completamente infundada la noticia de que la exposición del cuerpo de San Isidro durante tres días solamente, responde á órdenes ó deseos de S. M. la Reina. En esto no interviene más que el cabildo de la santa iglesia Catedral y el Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá.»

La visita á la Catedral, con motivo de la exposición acordada, y más durando ocho días, puede prestarse á abusos, que suponemos estarán previstos en lo posible.

Por esta previsión, y por otras, nos explicamos las vacilaciones que se han advertido antes de tomarse una resolución.

## EL BATALLON DE VOLUNTARIOS.

Anoche se comunicó á la prensa como nota oficiosa en los centros oficiales, que el Ayuntamiento aportaría á la suscripción

para formar el batallón de voluntarios que ha de ir á Cuba, cien mil pesetas.

El señor conde de Montarón ha ofrecido para este fin mil pesetas, y los empleados todos del Municipio dejarán en favor de la suscripción un día de haber.

## PIROTECNIA ESTÉRIL.

En los círculos financieros se comenta mucho est s días la frecuencia y poca oportunidad con que se publican en los periódicos sueltos oficios relativos á la situación del Tesoro y de los proyectos que madura el señor ministro de Hacienda.

Anoche, *La Correspondencia de España*, publica, entre otras, las siguientes noticias:

1.ª Consignando en el Banco de España el crédito necesario para atender á las necesidades del corte del cupon de 1.º de Julio próximo, ayer firmó el señor ministro de Hacienda la real orden correspondiente para que puedan publicarse los oportunos avisos.

Pues bien; lean nuestros lectores la *Gaceta* del 28 de Abril último, y verán que el aviso del Banco de España, á que parece se refiere *La Correspondencia* de ayer, figura en la página 289 de dicha *Gaceta*.

2.ª De nuestra información resulta que el Sr. Navarro Reverter tiene interés en que se discutan los presupuestos; porque, como repetidamente ha declarado, con la guerra de Cuba y con los esfuerzos hechos por la nación, ha sido una verdadera fortuna que con el presupuesto corriente se hayan podido satisfacer todas las obligaciones sin contratar empréstitos y sin apelar á la Duda flotante, hasta ahora.»

Lean también nuestros lectores el Balance del Banco de España publicado en la *Gaceta* del domingo último, y verán que acusa un aumento en los pagarés del Tesoro de 13.618.812.79 pesetas, que representan otros tantos millones de aumento en la Duda flotante del Tesoro en el presente ejercicio, según oportunamente hicimos notar en nuestro número del domingo último.

Proximo está el vencimiento del 30 de Junio, y entonces veremos á cuánto asciende el déficit del presupuesto corriente. Seguramente representará una cifra mayor que la que han anunciado algunos periódicos, á pesar de los grandes ingresos que han producido al Tesoro las redenciones á militares.

## Se piden refuerzos.

**Dificultades.—Las reformas.—Los voluntarios.—El general Weyler.—Abundancia de municiones.**

Refiriéndose *El Imparcial* á un telegrama de su corresponsal en la Habana, dice en sustancia:

«Habana 13.—He visitado al general Weyler.

A pesar de su reserva, he deducido que se halla contrariado por el asunto de la *Competitor*, pues el giro que se le ha dado en Madrid y en Washington le ha impedido proceder con rigor, con tanta más razón, cuanto que los reos americanos aseguraban durante el juicio que no serían fusilados.

Algunos periódicos de la Habana aplauden el discurso de la Corona y se oponen á la reforma; también se opone, por ahora, el general Weyler.

En lo que se refiere á la guerra ha llegado la ocasión de hacer un esfuerzo definitivo.

Activase la organización de fuerzas en Pinar del Río.

Dos brigadas que actuarán en el Norte de aquella provincia serán mandadas por el general González Muñoz.

En las Lomas, refugio principal y núcleo fuerte hoy de las partidas de Antonio Maceo, haría falta acumular bastante gente, porque la aspereza de aquellas sierras lo exige, si se quiere dar un golpe decisivo y rápido.

No es posible llevar á Pinar del Río fuerzas de otras partes de la isla, sin peligro de que al quedar poco amparadas las poblaciones fueran éstas objeto de incendios y ataques por parte de los filibusteros.

Se contaba con que los voluntarios fuesen á la línea de Mariel; pero á pesar de los artículos de la prensa y de varias exploraciones, los voluntarios se han negado á este servicio.

En esta situación, personas conocedoras de la guerra creen conveniente que vengan 20 batallones más, para acabar con Antonio Maceo en Pinar del Río, é impedir el avance de Máximo Gomez y Calixto García.

Ultimamente los rebeldes han recibido grandes cantidades de armas y municiones. Por mal entendidas consideraciones se ha ocultado que hace poco se han verificado considerables desembarcos de material de guerra enviado desde los Estados Unidos.

En el mes de Abril, especialmente en sus últimos días, han llegado á diferentes puntos de la costa muchos pertrechos para los rebeldes.

Los constantes defensores de España dicen que si no hacemos el último esfuerzo, si no se aprovecha el retraso con que este año vienen las lluvias y si no se deja al general Weyler completa libertad de acción, se matarán las esperanzas, hoy muy mercedadas.»

## ESPAÑA Y LOS ESTADOS-UNIDOS

### Los rebeldes de la «Competitor».

Según los telegramas particulares, los dos extranjeros que formaban parte de la tripulación del barco filibustero *Competitor*, y que han sido detenidos en tierra, son uno

yankee y otro alemán. A ninguno de ellos se le ocuparon armas.

Los respectivos cónsules han reclamado que se les entregue á los tribunales ordinarios.

El cañonero *Diego Velazquez* ha apresado dos botes vacíos, resto de aquella expedición.

## Aplazamiento de beligerancia.

WASHINGTON 13.—(Via cable Londres Bilbao.)—La comisión de Negocios Extranjeros del Senado ha aplazado toda decisión respecto á la resolución conjunta del señor Morgan para reconocimiento de la beligerancia de los insurrectos cubanos.—*Fabra.*

## La escuadra española.

Cádiz 13.—Se han recibido órdenes urgentes del ministro de Marina, Sr. Beránger, disponiendo que se nombre inmediatamente una comisión de este departamento marítimo, para que reciba los trasatlánticos *Reina Cristina* y *Alfonso XIII*, que están ya artillados.

También ordena que se active el artillado de los demás buques.

Esas órdenes del ministro de Marina son muy comentadas, pues se supone que el conflicto con la República norte-americana se ha agravado.

Todo esto coincide con el pesimismo que revelan las noticias que transmiten las agencias telegráficas, las cuales producen impresión de tristeza y desaliento.

## Simpatías.

PARIS 14.—La mayor parte de los periódicos europeos, al comentar las noticias referentes al incidente entre España y los Estados Unidos, con motivo de la cuestión de la *Competitor*, revelan simpatías hacia la nación española.—*Fabra.*

## CRÓNICA PARISIENSE

En casa de Worth.—Las toilettes de la duquesa de Wajera.—Trajes de corte.—Joyas.—Abrigos.—Profusión y riqueza.

Paris 7 Mayo.

Mi querido director:

Pocas, muy pocas veces, desde la caída del Imperio, hebrase visto en los talleres de los grandes modistos de París animación parecida á la que en estos momentos puede observarse. De Rusia y de las principales cortes europeas han acudido, de algunos meses á esta parte, numerosos encargos de trajes á cual más lujosos y elegantes, destinados á lucirse en las fiestas de la coronación del Czar. El telegrafo ha anunciado á ustedes ya los obsequios que aquí ha recibido el dignísimo representante de S. M. el Rey D. Alfonso XIII cerca de la corte de San Petersburgo, así como los elogios que tan acertada elección ha merecido á todo el mundo. Al duque de Nájera acompaña su esposa, á quien toca la misión, que ha de cumplir sobradamente, de llevar la fama de la gallardía y esplendor españolas hasta las orillas del helado Neva.

La ilustre dama ha aprovechado los días de su breve estancia aquí, ocupándose en ultimar con Worth los postreros detalles de las numerosas y riquísimas toilettes que al famoso modisto había encargado algunas semanas há.

Worth ha visto estos días sus salones llenos de un público distinguidísimo, contándose entre las personas que han ido á admirar aquellas maravillas del lujo, á la Reina Isabel y á la embajadora de España.

El valor de los trajes que llevará la duquesa de Nájera es incalculable. Tres son las toilettes de corte, á las cuales acompañan sus correspondientes mantos. La destinada á lucirse el día de la coronación es de raso color rosa, con manto de cola cuadrada, de terciopelo también rosa. Alrededor del manto, véase un ancho bordado de plata, estilo Luis XV, y salpicado de esmeraldas y brillantes, labor de tanto mérito artístico como riqueza.

El mismo bordado se repite en la falda, en la cual cubre el delantero y rodea el escote del cuerpo, que va adornado de un soberbio encaje de Bruselas. Las mangas están hechas únicamente de volantes haciendo cascadas de encajes de muselina de seda blanca. Con esta regia toilette, la duquesa llevará un gran collar de perlas separadas por broches formando *barrettes* de brillantes y la magnífica diadema de brillantes, cuya descripción he visto publicada en la prensa madrileña.

En la representación de gala que tendrá lugar en Moscú, nuestra bella compatriota lucirá un lindísimo traje de raso lila sembrado de estrellas de encaje blanco sobre fondo de crespon celeste. Entre esta lluvia de constelaciones véanse admirablemente bordados en plata algunos soles que despiden capichosos rayos.

Con esta toilette, verdaderamente maravillosa, puede llevarse un manto de terciopelo de Génova azul pálido, salpicado de horientias hechas de raso y cuajadas de brillantes. El manto está forrado de raso lila y se sujeta en el hombro por un grupo de plumas azules. Con esta toilette, la duquesa lucirá un soberbio aderezo de brillantes, turquesas y perlas. El tercero de los trajes de corte, al cual puede adaptarse el manto del precedente, es de raso gris plata, cubierto de bordados de brillantes, entre los que se ven grupos de lilas de Persia. El cuerpo va adornado de encajes antiguos de *Alençon* y el complemento de esta toilette es un riquísimo aderezo figurando flores de brillantes.

Véase en esta colección de toilettes seis más destinadas á recepciones ó *soirées*. De ellas tres son blancas; una de brocado, cuyo dibujo es admirable y que va adornada de plumas blancas y *marabouts*; otra de raso cubierto de tal blanco con plata, adornos de encaje de Chantilly y largas ramas de

rosas color rosa con sus hojas y capullos; y la última, también de raso, con el cuerpo y mangas cubiertos de tul de Malines muy vaporoso, sobre el que van colocados riquísimos encajes antiguos de Venecia, cuajados de brillantes y profusión de rosas y camelias graciosamente esparcidas al azar.

Las otras tres toilettes de *soirées* son una de raso verde muy pálido cubierto de tul de oro bordado de lentejuelas de plata, entre las que lucen algunas rosas; otra de brocado color botón de oro, adornada de lirios morados y encajes, y otra de raso color Aurora, que es un tonal azul y blanco, adornada de encajes *joint d'alençon* y muselina finísima de seda, también color Aurora.

Con esta toilette, la duquesa llevará un aderezo de zafiros y brillantes; con la toilette verde pálido ya descrita, aderezo de rubíes y brillantes, y con las blancas, magníficas joyas y collares de perlas.

Destinadas á visitas, *garden parties* y demás fiestas que tengan lugar de día, la duquesa lleva hasta 14 vestidos más, á cada uno de los cuales acompaña un precioso sombrero.

Varios son también los abrigos de calle que se ven en esta riquísima Exposición, en la cual ocupan lugar preferente dos magníficos abrigos de baile, uno de los cuales es muy largo, con cola, y hecho de grueso raso blanco, adornado de espesa muselina de seda del mismo color. El otro abrigo es fendo crema cuajado de claveles de terciopelo de colores, adornos de encaje y gasa crema.

Por último, la duquesa llevará para casa una preciosa bata de muselina de seda rosa, adornada de encajes de Valenciennes, amarillentos ya por los años.

El estilo, no solamente de estas toilettes, sino de todas las que han salido en estos días de los talleres de los grandes modistos y modistas, es muy marcadamente del siglo XVIII, pues nuestros artistas, después de un maduro exámen, han convenido por unanimidad, que solo en esa época puede encontrarse el sello acabado de la suprema elegancia y el más refinado buen gusto.

Describiré en otra Crónica, ya que esta es harto larga, tres trajes de corte destinados á las grandes duquesas de Rusia. De Vd. afectísimo amigo \*\*\*

## NOTICIAS DE LA CAMPAÑA

(TELEGRAMA OFICIAL).

Habana 13.—Recibido á las 9.45 noche.—Columna del teniente coronel Lopez, en Guanánamo, hizo dos muertos, un prisionero, sobriño del cabecilla Periquito Pérez cogiendo armas, dinamita y aparatos eléctricos.

Fuerzas de dicha brigada hizo otro prisionero titulado oficial de la partida *Beguerano*, resultando conatos el teniente Sanchez, de María Cristina.

Guerrilleros trocha, batieron en emboscada al enemigo, haciéndole dos prisioneros, teniendo un muerto y un herido.

Teniente coronel Planas batió al enemigo, numeroso, en Palo Prieto y Ciego Romero (Villas), causándole muchos heridos. La columna tuvo cinco heridos.

Guerrilla de Bolondron, en Matanzas, protegida después por fuerza de María Cristina, dispersaron partida de Roque, de 700, haciéndole bajas; perdió aquella un oficial, seis guerrilleros y dos más heridos.

En San Luis, cerca de Manasales, guerrilla local, protegiendo corte de caña, rechazó 300 insurgentes, haciendo dos muertos y cogiendo tres caballos; tuvo un herido y un desaparecido.

Teniente coronel Prendergast, con batallón Habana, batió en el Inglés (Candelaria) partidas de Borumdez y Bacallao, que dejaron en el campo seis muertos, retirando heridos, que calculan los sitiros en 80; cogidos 10 caballos.

La columna tuvo cuatro heridos. Voluntarios de Arroyo de Mantecas, hicieron á partida Triay, siete muertos.

Presentados 22 en provincias de Habana y Pinar, con armas y caballos. En Pinar del Río emplean los insurrectos balas explosivas, prohibidas por convenios internacionales. Alcanzan distancia de 500 metros y producen heridas graves.—*Weyler.*

**Arolas en operaciones.** Inmediatamente va á realizarse en Pinar del Río otra importante operación combinada contra las fuerzas de Maceo.

Las columnas que han de realizarla estarán mandadas en persona por el general Arolas, que ha salido ya á operar al frente de ellas.

## Otra expedición.

Desde Londres dicen al *Heraldo* que la expedición que marchó á Cuba á bordo del *Laurada*, la organizó y mandó el cabecilla Ruiz.

## La trocha de Mariel.

El corresponsal del *Times* en Cuba ha telegrafado á dicho periódico una descripción de la trocha de Mariel.

Entiende que la línea está muy bien elegida, y elogia los servicios de defensa y vigilancia. No cree que sea absolutamente infranqueable, pero sí que los rebeldes, cuyas tentativas fracasaron hasta ahora, necesitarían de extraordinarios y costosos esfuerzos para rebasar la trocha.

## Prórroga de indulto.

En vista de la frecuencia de las presentaciones, el general Weyler ha dispuesto que se prorrogue la concesión que se hacía en el último bando á los enemigos que se presentaran con armas.

En el bando se prorroga el indulto por tiempo indeterminado.

También se hace extensiva la concesión á las provincias de la Habana y de Matanzas.

**Los que regresan.**  
Se ha concedido el regreso á la Península, con licencia por enfermos, al teniente coronel de infantería D. Ildefonso Francés y Lopez, y al comandante de infantería don Santiago García Delgado.

**La vanguardia de Máximo Gomez.**  
Aunque los despachos particulares—dice *El Liberal*—suponen que la vanguardia de Máximo ha atravesado el Hanabana, nada dice de ello el parte oficial, por más que de su contenido aparece que en la provincia de Matanzas se mueven grandes partidas.  
Por otra parte, no se sabe que haya pasado el generalísimo desde Taguaseo, conde se tuvo la última vez noticia de su presencia, al otro extremo de Las Villas, sin que lo haya visto nadie ni haya sufrido el menor tropiezo. Debemos suponer, por tales razones, que la noticia de su entrada en Matanzas es, por lo menos, prematura.

**JUICIO TÉCNICO**  
A propósito de las impresiones de desconfianza y de tristeza que existen en Cuba sobre la marcha de la campaña, dice *El Liberal*:

«Aunque la realidad concuerda, por desgracia, bastante con tales impresiones, no podemos menos de creer que la noticia nos ha sorprendido. Acostumbrados, como estamos, á oír todos los días que las cosas van muy bien, y á leer tal afirmación constantemente consignada en los telegramas que se reciben de Cuba, y en las apreciaciones que se hacen aquí al comentar esos despachos, estábamos harto desprevenidos para recibir á boca de jarro tan desagradable nueva.

Cierto que el sesgo dado á la cuestión de la campaña es de propósito para levantar los ánimos, y que el discurso de la corona no es tampoco un documento muy adecuado para infundir grandes alientos; pero no cabe admitir que este discurso y aquella cuestión hayan podido influir y reflejarse ya en la marcha de la campaña.

Podrá ser que influyan en lo sucesivo, mas no es posible que sus efectos se hayan sentido tan pronto, ni que aparezcan tan decisivos para trocar la esperanza en tristeza, de la noche á la mañana.»

**REUNION DE LABRADORES.**

Anteayer celebraron una reunión en Monagrillo (Zaragoza) varias comisiones de las comarcas más perjudicadas por la sequía, acordándose pedir al gobierno la condonación de las contribuciones, rebaja de los impuestos, la rectificación de las cartillas evaluatorias, que se inauguren cuanto antes los trabajos en dos trozos de carreteras cuyos proyectos se encuentran aprobados, y otras cosas menos importantes.  
En la reunión quedó también acordada la formación de una Liga agraria.

**EL JUEGO EN PROVINCIAS**

**En Jaen.**  
En uno de estos días se ha cometido en Jaen un crimen, del cual, tanto la víctima como el autor pertenecen á dos familias bastante conocidas en aquella sociedad.  
Parece que dichos individuos salieron de la sala de recreos del Circulo Español discutiendo acaloradamente por cuestiones relacionadas con el juego, y que sacando uno de ellos una pistola, disparó un tiro á su contricante, causándole una herida de bastante gravedad.  
Pero lo más raro del caso es que el agresor, tan pronto como realizó el crimen, entró nuevamente en el Circulo, sin que nadie se atreviera á prenderle, ignorándose en los actuales momentos su paradero.  
Algunas personas aseguran que el presidente de aquella Audiencia ha dirigido un telegrama al ministro, quejándose de que no haya sido detenido el criminal.

**En Tarragona.**  
Anteayer fué sorprendida por la Guardia civil una partida de juego, situada en el café de España.  
En el momento de la sorpresa hallábanse jugando 18 puntos, los cuales fueron conducidos á la cárcel y aprehendidos todos los útiles del juego.

**GONTADORES DE FONDOS**

**provinciales.**  
Teniendo en cuenta el número de vacantes que en la actualidad existe de plazas de contadores de fondos provinciales, el ministro de la Gobernación ha dictado una real orden que publica la *Gaceta* de hoy, disponiendo que por la dirección de Administración se convoque á exámenes de contadores, á los efectos y en la forma determinados por los artículos 121 y 122 del expresado reglamento.  
Será presidente del tribunal de exámenes el director de Administración, y vocales los Sres. D. Ricardo Fernández Perez de Soto, diputado provincial de Madrid; D. Felipe Perez del Toro, profesor de la Escuela de Comercio de esta corte; D. Andrés Rodríguez Corrales, contador de la Diputación de esta provincia; y D. Filiberto Abelardo Diaz, jefe de sección del ministerio de la Gobernación, que actuará á la vez como secretario.

**EL CRIMEN**

**DE LA CALLE DE GARCIA PAREDES.**  
Ayer, á las cuatro de la tarde, se constituyó nuevamente el juzgado del Hospicio en la calle de García de Paredes, con objeto de practicar algunas diligencias, entre otras la de la busca de las ropas que llevaba el día del crimen don Antonio Caredo, y procurar adquirir algún nuevo detalle de la maleta como aquel fué ejecutado.  
Se practicó en toda la casa y lugares próximos un minucioso reconocimiento que no dió resultado alguno; solo halló el juzgado unas zapatillas manchadas de sangre, que se supone pertenecerán al agresor.  
Según parece, se trató de reconstruir la escena del crimen, suponiéndose que la víctima debió ser sorprendida sentada en un gran sillón de gualpercha, muy viejo, que hay á la entrada, y que presenta una gran mancha de sangre. Otra se observó en la pared, á la altura de la cabeza.  
En aquella posición es como debió cometerse el horrible crimen, sujetándose el asesino la cabeza con una mano, y atravesándola con la otra la garganta de una tremen-

da puñalada que la privó instantáneamente de la vida.  
El presunto autor, Basilio Cortes, continúa sin parecer, creyéndose muy posible que se encuentre en algún puerto en espera de poder embarcar para el extranjero.

**MANDOS MILITARES.**

El señor ministro de la Guerra manifestó anoche á los periodistas que no es cierto esté acordada, ni aun en principio, combinación de mandos militares; que no ha pensado en que el general Serriñá deje la Capitanía general de Aragón por pase á otro destino, y que es inexacto que el general Macías se haya embarcado en Canarias con dirección á la Península, pues no le ha sido concedida la autorización que para ese caso tenia que concederle.

**DESCUENTOS A LOS OFICIALES.**

En el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* aparece hoy una real orden sobre descuentos en los sueldos de oficiales, siendo los artículos más importantes los siguientes:  
1.<sup>o</sup> Que las leyes de 25 de Abril y 5 de Junio de 1895 no son aplicables á los descuentos que procede ejecutar en los sueldos de los militares, en concepto de alimentos, que deban prestar, ya fuesen éstos definitivos ó provisionales.  
2.<sup>o</sup> Que de igual modo las mencionadas leyes tampoco son de aplicación á las deudas de los militares con las cajas ó el Tesoro por anticipo ó reintegros, debiendo éstos regularse según las disposiciones que se rijan, pues las deudas á que se refieren dichas leyes deben entenderse que son las contraídas por oficiales con los particulares.

**CRIMEN EN FUENCARRAL.**

El lunes último tuvieron una acalorada reyerta en Fuencarral dos mujeres, esposas respectivamente de dos guardas de monte de aquel término, llamados Antolin y Pochito.  
Supúese que después de la disputa de las mujeres, el esposo de una de ellas, Antolin, concibió el propósito de tomar venganza, y marchándose al monte con la carabina, se echó á buscar á su primo, y acaso sin que mediara disputa, á juzgar por los detalles que se conocen, en cuanto le encontró disparó sobre él un tiro, que dejó al infeliz Pochito muerto en el acto.  
En la mañana del martes, el padre y un hermano del infuente, salieron con el perro en busca de éste; y el perro, que iba delante, al encontrar el cadáver en el monte, comenzó á ladrar furiosamente llamando á sus amos.  
Al llegar padre é hijo donde se hallaba el muerto, produjo una escena tristesima.  
Avisadas inmediatamente las autoridades, se procedió al levantamiento del cadáver.  
Ha sido detenido Antolin, á quien se le supone autor de la muerte del infeliz Pochito.

**LA SUBASTA DE OSUNA.**

Continúa estando muy concurrida esta subasta; y al Palacio de la Exposición de Bellas Artes, concurre todas las tardes mucha gente, entre ella distinguidas señoras.  
En la de ayer, el vizconde de Irueste y el conde de Torre-Arias compraron, á subido precio, algunos grabados en colores de caballos y jockeys.  
El marqués de Valdeiglesias, que pujó toda la tarde con gran empeño, compró una alegoría de Carlos III, y después de mucho pujar, un retrato del conde Alfredo de Orsaya, tasado en 15 pesetas, y por el que dió 137 el director de *La Epoca*.  
Lo que alcanzó más subido precio fueron los grabados ingleses señalados con el número 541, 542, 543 y 544, tasados los cuatro en 50 pesetas, y vendidos al Sr. Agudero en 701.  
Este mismo señor compró en 616 pesetas dos grabados de igual clase que los anteriores, tasados en 100 pesetas.  
Estos grabados ingleses estuvieron en su tiempo muy depreciados, y por eso se hicieron raros y se pagan caros por los coleccionistas.  
El vizconde de Irueste adquirió un grabado titulado *La Presentación*, tasado en 20 pesetas, por 150.  
También adquirieron grabados los señores marqués de Villamanrique, condes de Peñalver y San Roman y Sr. Udaeta.  
Basta lo ya dicho para indicar que los cuadros y objetos de la casa de Osuna se han puesto de moda.  
El sábado próximo seguirá la subasta.

**EL CINEMATÓGRAFO**

Anoche se inauguró este espectáculo en la Carrera de San Jerónimo, núm. 34, acudiendo mucho público, que aplaudió los preciosos cuadros que pasaron ante su vista.  
Se trata de la proyección, sobre un telón blanco, de la fotografía animada, viéndose reproducidos todos los movimientos de personas y objetos que atraviesan la escena.  
El programa, repetido varias veces ayer, contenía diez números, entre los que son dignos de mención especial la llegada de un tren á la estación, el paseo por el mar, la avenida de los Campos Eliseos, el concurso hípico y la demolición de un muro.  
Por mañana, tarde y noche podrá admirarse desde hoy este notable espectáculo el público de Madrid.

**TELEGRAMAS**

**Los viñedos en Francia.**  
PARÍS 13.—A juzgar por las noticias que se reciben de los grandes centros de producción vitícola de Francia, solo en algunos distritos de Turena, Charente y Armagnac, las heladas han perjudicado los viñedos.  
En la región de Burdeos éstos presentan el mejor aspecto, y en general, hasta ahora, solo hay motivos para esperar una buena cosecha.  
Sin embargo, los propios de los viñedos se sostienen en nuestros mercados, por efecto de las pocas existencias de dicho caldo de producción francesa.

**El doctor Germain See.**  
PARÍS 13.—A la edad de setenta y ocho años ha fallecido el ilustre doctor Germain See, catedrático de la Facultad é individuo de la Academia de Medicina, á quien dió justa celebridad su informe sobre la última enfermedad de Napoleón III.  
La literatura médica le debe numerosos y muy importantes estudios profesionales.

**Obreros sentenciados.**  
VIENA 13.—Catorce obreros que fueron detenidos con motivo de las manifestaciones del 1.<sup>o</sup> de Mayo, han sido sentenciados á diferentes penas, que varían entre seis semanas y dos años y medio de cárcel.

**Contra el socialismo.**  
BERNA 13.—Obsérvase una gran reacción en contra de todas las tendencias socialistas que han querido hacerse prevaler en nuestra nación.  
Hoy la prensa combate energicamente el proyecto de introducción del seguro obrero obligatorio, haciendo constar que la idea republicana requiere, en primer término, la responsabilidad personal y la facultad de moverse libremente el hombre.  
Esto no impide la conveniencia de la asociación para los fines del seguro.

**Las manifestaciones escolares.**  
VIENA 13.—Numerosos estudiantes alemanos y checos han realizado una manifestación en el vestibulo de la Universidad contra el ministro de Instrucción pública, el rector, los jueces y el ministerio de Hungría.—*Fabra*.

**Impuesto sobre el azúcar.**  
BERLIN 13.—En el Parlamento alemán ha continuado el debate referente al impuesto sobre el azúcar.  
El art. 70, relativo á las primas de exportación de dicho artículo, ha resultado aprobado por 159 votos contra 110.  
El gobierno había fijado dicha prima en cuatro marcos, pero la comisión lo redujo á dos marcos y medio.

**Romerías.**  
PARÍS 14.—Los católicos franceses se proponen celebrar numerosas romerías este verano.  
Una de las primeras será la de Reims, presidida por el arzobispo de París.  
En aquella ciudad se abrió ayer el Congreso de la Juventud católica.

**El cólera.**  
ALEJANDRÍA 14.—El cólera morbo toma incremento en esta ciudad.  
Hoy han ocurrido 53 casos de dicha epidemia y 22 defunciones. Muchas personas emigran.  
Las autoridades adoptan energicas medidas para impedir la propagación del mal. Ha disminuido el tráfico de este puerto á consecuencia de las medidas sanitarias impuestas á los buques procedentes del mismo.—*Fabra*.

**LOS PIRATAS DEL «BERMUDA».**

Nueva-York 13.—Ante el Tribunal de circuito de los Estados-Unidos, que funciona en Nueva-York, han comparecido hoy cuatro de los procesados por haber organizado una de las expediciones filibusteras del vapor *Bermuda*.  
Los procesados son O'Brien, Murphy, Hart y Nuñez. Todos ellos contribuyeron, como propietarios, oficiales del barco ó agentes de reclutamiento, á preparar el primer viaje del *Bermuda*, que tuvo el éxito deseado por ellos, y todos se defienden como inocentes del delito que se les imputa.  
El Tribunal ha acordado que se aumente hasta 25.000 pesos la fianza de cada procesado.

**NOTICIAS TEATRALES.**

**Comedia.**  
El estreno de la obra de Echegaray, *Amor salvaje*, que, traducida por Novelli, se habia de verificar anoche en este teatro, se ha aplazado hasta el martes próximo.  
El sábado venidero se celebrará el beneficio de la señora Giannini con *Rabagas*.  
Hoy se pondrá en escena *Otello*; el viernes, *La signora Camillo degli Stagni*; el sábado, *Rabagas*, y el domingo, *La morte civile*.

**Zarzuela.**  
Con el estocido programa que ayer anunciábamos se celebró anoche en el amplio teatro de Jovellanos la anunciada función á beneficio del Asilo del Hospicio de Madrid.  
Se verificó la *repise* de *Los Indios*, en cuya obra fueron aplaudidísimos cuantos actores tomaron parte en la obra, y el batallón escolar del Hospicio, que ejecutó varias manobras con el acierto y precisión que son en él acostumbrados.

**Apolo.**  
En este teatro se verificó anoche el beneficio del Sr. Carreras, poniéndose en escena *El coche correo*, *El Gorro Frigio*, *Calderon* y *La obra*.  
En todas estas funciones, á las cuales concurre numeroso público, distinguióse mucho el beneficiado, obteniendo justos y merecidos aplausos.  
También se representó *La gitana*, que obtuvo una interpretación esmerada.

**Romero.**  
Anoche se estrenó en este teatro la revista en un acto, *El 15 de Mayo*, que no fué del agrado del público. Aun cuando algunos espectadores benevolos quisieron conocer el nombre de los autores.

**AL MENUDEO**

**Vapor-correo.**  
PUERTO-RICO 13.—Hoy miércoles ha salido de este puerto para la Habana el vapor-correo *Colón*, de la Compañía Transatlántica.

**Fiestas en Mostoles.**  
El Ayuntamiento de Mostoles prepara, por iniciativa del alcalde, Sr. Lorenzo, grandes fiestas, que se verificarán en los días 14, 15 y 16 del corriente mes, en acción de gracias á San Isidro Labrador, por haber alcanzado la tan deseada lluvia.  
Además de las fiestas religiosas, que serán muy solemnes, habrá bailes públicos, verbena en honor del Santo, iluminaciones y fuegos artificiales.

**Visitas al Museo de Pinturas.**  
Se ha dispuesto por la dirección del Mu-

seo Nacional de Pintura y Escultura que los días 16, 17 y 18 del corriente se sea la entrada libre en aquella establecimiento, desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde, con objeto de que puedan visitarlos los forasteros que vienen á Madrid para las fiestas de San Isidro.

**Asociación de la Prensa.**  
En la próxima semana se inaugurarán las conferencias en la casa de la Asociación con una del Excmo. Sr. D. Alejandro Pidal y Mon, que ha tenido la bondad de encargarse de la primera, deñdiendo á los ruegos de la Junta directiva de la Sociedad.  
La segunda y tercera conferencias, respectivamente, estarán á cargo de los Sres. Peña y Goñi y Echegaray (D. José).

**Sociedad Geográfica.**  
Bajo la presidencia del señor ministro de Marina y del de Fomento, celebrará el martes, á las nueve y media de la noche, una sesión extraordinaria la Sociedad Geográfica de Madrid, en honor de D. Martín Ferreiro, uno de los fundadores de la misma.  
El Sr. Comas leerá el discurso necrológico, que se repartirá después á los concurrentes con el retrato del Sr. Ferreiro, reservándose al público una parte del salon de actos.

**Académico.**  
La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, en la vacante producida por fallecimiento del gran pensador francés Leon Say, ha elegido correspondiente al notable sociólogo Renato Worme, autor de obras de mucho mérito.

**Reo de muerte.**  
Ayer tarde volvió al presidente del Consejo una comision de senadores y diputados por Alcabete para interesarle en favor del reo que ha sido puesto en c pilla en la citada capital.

**Banquete.**  
Hoy celebrarán un banquete los redactores de *El Nacional* para celebrar la elección de su director D. Adolfo Suarez de Figueroa.

**Rebo de documentos.**  
El juez de instrucción del distrito de la Audiencia, Sr. Daban, acompañado de un escribano, se constituyó ayer tarde en la Dirección general de la Deuda, con objeto de practicar algunas diligencias relacionadas con el robo de documentos, de que oportunamente dimos cuenta á nuestros lectores.

**El Alcazar de Segovia.**  
El senador por Segovia, señor marqués de la Pezuela, los diputados señores conde de Vilana y Pedrezuela y el alcalde de aquella capital, visitaron ayer tarde al señor ministro de la Guerra para rogarle se active la instalación de los establecimientos militares en el histórico Alcazar.

**Un ciclista atropellado.**  
D. Ruperto Lopez, ciclista, fué atropellado anoche por un carro en la plaza de Isabel II, resultando con graves heridas el señor Lopez y la máquina destrozada.  
El herido fué llevado á la Casa de Socorro, donde le hicieron la primera cura, pasando después, por prescripción facultativa, á su domicilio, Fuentes, 8.  
El conductor fué puesto en libertad por manifestar el paciente que no habia podido evitar el atropello.

**Un ex-presbítero preso.**  
En un pueblo de la provincia de Barcelona ha sido detenido por tercera vez un ex-presbítero llamado D. Luciano Blancafort, de mediana edad y agradable aspecto.  
Dícese que el ex-presbítero ha sido detenido por figurar su nombre en cierto proceso sobre hurto de unas pieles. Otros suponen que por haber dejado traslucir intentos criminales contra el Obispo de Vich.  
Al saber que iba á ser conducido á la cárcel suplicó que le dejaran en paz, y como no lo consiguiere protestó con gran irritación.

**Cuestacion.**  
Varias señoritas de Barcelona han ofrecido postular en la cuestacion que se proyecta en San Martin para los heridos de Cuba.  
**La ribera del Júcar.**  
Se da por conjurado el conflicto de aguas en los pueblos de la ribera del Júcar, merced á las medidas tomadas por la junta de regantes, secundada por el gobernador civil, y porque, gracias á las lluvias, ha aumentado bastante el caudal de aguas.

**La «Gaceta».**  
Además de los decretos de Guerra y Marina, firmados ayer por S. M., de los cuales dimos cuenta anoche, publica el periódico oficial una real orden de Gobernación convocando á oposiciones de contadores de fondos provinciales, y otra de Ultramar prorrogando hasta el próximo torreo el plazo de embarque concedido á los telegrafistas destinados á Cuba.  
**La miseria en Fortuna.**  
Participan de Fortuna, que unos 150 obreros han acudido en manifestación al Ayuntamiento en demanda de trabajo, por encontrarse en la mayor miseria y haber determinado emigrar si no se les atendia.  
Las autoridades les ofrecieron activar algunas obras publicas para darles ocupación, y los obreros se retiraron pacificamente.

**Miseria en Aragón.—Reunión importante.**  
Ayer se celebró una importante reunion en Monegros (Zaragoza).  
Asistieron los diputados Sres. Barberán, Angés y Paralta, y representantes de la prensa y de nuevos pueblos de la provincia. La reunion se ha celebrado en la Casa de las Villas.  
Se acordó pedir al gobierno la construcción de dos trozos de carretera para dar trabajo á los obreros; la reforma de las cartillas evaluatorias, la rebaja del cupo de consumos, la donación de las contribuciones y la creación de Bancos Agrícolas.  
Estos acuerdos obedecen á la gran miseria que hay en todo Aragón.

**Pertrechos de guerra.**  
En el primer correo de Cuba serán embarcados en Cádiz 249 cajas de cartuchos y otros pertrechos de guerra que manda el gobierno para atender á las necesidades de la campaña.

**El crucero «Lepanto».**  
Con el fin de que el crucero *Lepanto* sea puesto cuanto antes en condiciones de cruzar los mares; se ha dado gran impulso á los trabajos, reforzando el número de obreros.

**Tempestad.**  
A consecuencia de una fuerte tempestad que se ha desencadenado en la provincia de Pontevedra, ha causado en varios pueblos desgracias personales por haber caído varias chispas.  
Las aguas inundaron varios campos, con grave perjuicio de los sembrados.

**El general Salinas.**  
El entierro del general Salinas, verificado ayer en Valencia, estuvo muy concurrido.  
Presidiendo las autoridades militares y el vicario castrense.  
Al entierro concurrieron todos los generales que se encuentran en Valencia, comisiones de los cuerpos de la guarnición y numerosos amigos del finado.  
Al salir el entierro fueron hechas las descargas de ordenanza. Un piquete del batallón de Guadalupe hizo los honores correspondientes á la jerarquía militar del difunto.

La familia de éste ha recibido multitud de telegramas de pésame, entre ellos uno de S. M. la Reina y otro de la Infanta doña Eulalia.

**Suicidio.**  
Comunican de Berrocal (Avila), que el guardia civil Teodoro Sanchez se suicidó ayer cortándose el cuello con una navaja de afeitar.

**El «Destructor».**  
Ha fundeado en Puebla del Caramiñal el caza-torpederos *Destructor*, que vá á incorporarse á la escuadra.

**Barco á flote.**  
Ha sido puesto á flote el vapor inglés *Varo* en la barra del puerto de Huelva, restableciéndose, por consiguiente, la comunicación.  
Cada día se hace más necesario el dragado de la barra.

**Por la paz.**  
Esta tarde irá de Bilbao una procesion á Begoya, para impetrar el término de la guerra de Cuba.  
Asistirán las cofradías y asociaciones religiosas con estandartes, y comisiones de la Diputación y del Ayuntamiento.

**Asamblea del Magisterio.**  
Ascienen á más de treinta y cinco provincias las que han comunicado á Madrid haber designado un representante para que concurra á la Asamblea que se prepara, y que según nuestras noticias, celebrará sus sesiones en los días siguientes á San Isidro. Aun no está decidido el sitio donde han de celebrarse; pero lo más regular será que se verifique en un Centro de Instrucción, como la Escuela Normal de Maestros ó la Universidad.

**El crucero «Reina Regente».**  
El señor ministro de Marina ha tenido la amabilidad, que le agradeceremos, de remitirnos un ejemplar de la Memoria acerca de la pérdida del crucero *Reina Regente*.

**Asamblea de Agricultores.**  
La comision organizadora de la Asamblea general de agricultores, que debia inaugurarse el domingo próximo, ha acordado aplazar el acto hasta el lunes 18, á las tres de la tarde.

Terminada la sesión de apertura, comenzará la primera ordinaria, en que se discutirá sobre el tema «Cereales».

**Centro Instructivo del Obrero.**  
En este Centro dió anoche su anunciada conferencia D. Julio Lopez Morillo sobre el importante tema «Las colonias en su relacion con la época actual».  
La conferencia fué muy notable, y el señor Morillo fué muy aplaudido por la concurrencia.

**Desestero.**  
Hasta el martes de la semana próxima no habrá despacho en las oficinas de la Audiencia y el Tribunal Supremo, á causa del desestero y de las fiestas de estos días.

**Decimio de pan.**  
El teniente alcalde del distrito de la Latina, Sr. Urbano y Calvo, ha decomisado hoy gran cantidad de pan por falta de peso, cuyo pan ha sido repartido entre las pobres.

**Querrela contra Bosch.**  
Para declarar como testigos en la querrela interpuesta contra Bosch, por el señor marqués de Cabriñana, han sido citados para el día 19 del corriente los directores de varios periódicos.

**Exposicion canina.**  
Se ha suspendido, á causa de las lluvias, la apertura de la Exposicion canina hasta el 21 de este mes, último día que se admiten suscripciones en la Secretaria.

**Sorteo.**  
Para cubrir dos plazas de comisario de guerra de primera clase y tres de comisario de guerra de segunda en el distrito de Cuba, se ha dispuesto que se verifique el sorteo reglamentario el día 18 del actual, á las tres de su tarde, en la 12.<sup>a</sup> sección del Ministerio de la Guerra.

**El Sr. Bosch.**  
Algunos periódicos dicen que el señor Bosch, molestado con el Sr. Cánovas, por no haberle cumplido promesas que se le hicieron, se irá á la oposicion, pero *El Nacional* lo niega.  
Lo que sí ha llamado la atención es que el Sr. Bosch continúa, á pesar de estar abiertas las Cortes, en su posesion de Alcabete.

**Retiros.**  
Se ha concedido el retiro al comandante D. Balduino Martín Marcos y el capitán D. Bernardo de García y García, ambos pertenecientes al arma de infantería.

**DE POLO A POLO**  
MANÍAS.—No es una novedad que el gánjo vaya con la chifadura y que los grandes hombres tengan debilidades propias de niñas neuróticas. Como ejemplo, allá van las siguientes curiosidades:  
Montaigne iba á buscar sus ideas á un desván de su casa, en el que nadie mas que él entraba. «Está lleno de mis pensamientos»-decia—y si oivido alguno, allí lo encuentro.»  
—Rousseau se tapaba las orejas con tapones de algodón para escribir.  
—Milton se envolvía en una capa vieja de lana, lo mismo en invierno que en verano.  
—Schiller escribía sus tragedias con los pies desnudos y colocados sobre hielo.

Bentham escribía también sentado sobre montones de papel blanco. —Buffon no podía hacerle sino vestido elegante. —Cooper tenía que llenarse la boca de pastillas de regalaz. —Lord Byron se inspiraba con el olor de las trufas. —Balzac escribía con dos bujías en pleno día. —Schubel componía sus sonetos á fuerza de sendos tragos de Rhin.

viste de árabe para escribir, y Richepin de armenio; Henner no puede pintar sino sentado en un taburete cubierto de terciopelo granate y D'atille no esboza sus magistrales cuadros sin llevar calzon corto y zapatillas.

Vocales: Excelentísimos señores marqueses de Monistrol, Comillas, del Socorro, de Hinojosa, de Pidal, duque de Bilién, Sanchez Toca, Rodríguez San Pedro, Bahía y Udetes. Consiliario: Padre Vicent. Secretario: D. Javier Ugarte. Vicesecretario: D. Carlos Martín. Tesorero: D. Antonio Rodríguez Berzosa.

zoz precisos, que fácilmente pueden quedar incumplidos. El general Weyler, al encontrarse con un ejército superior en 50.000 hombres al que mandó el general Martínez Campos, dijo á las pocas semanas de llegar á la Habana, en una visita que le hicieron los hacendados, que se prepararan á morir, porque para mediados de Marzo estarían pacificadas las provincias de Pinar del Río, de la Habana y de Matanzas.

Idem exterior, fin corriente, 00'00. París, exterior, 69'50. Bona francesa, 102'73. Londres, exterior, 63'37. Madrid, interior, fin corriente, 62'625. (DE LA 'AGENCIA FABRA'.)

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE

DE LA 'AGENCIA FABRA'. Italia y Francia.

ROMA 14.—En los círculos parlamentarios corre muy acreditado el rumor de que el marqués de Rudini, presidente del Consejo de ministros de Italia, tiene el firme propósito de dar pronta y definitiva solución á los asuntos de Túnez, á fin de que desaparezca todo motivo de disenso entre los gobiernos de Roma y París.

Se atribuye cierta importancia á la actitud del jefe del gobierno italiano, interpretándose como sintoma de un cambio de política exterior que tenderá á buscar la amistad de Francia y Rusia.

Una explosión.

TOLON 14.—A bordo del acorazado Almirante Duperré se produjo una explosión seguida de un principio de incendio en el pabellón de pólvora. Este suceso produjo gran alarma; pero por fortuna se pudo extinguir el fuego, evitándose una espantosa catástrofe.

ESPAÑA Y LOS ESTADOS-UNIDOS.

Conferencia diplomática.

LONDRES 14.—El embajador de los Estados-Unidos en esta capital, Sr. Bayard, celebró ayer una larga conferencia con el marqués de Salisbury, ministro de Negocios extranjeros. Nada ha podido traslucirse sobre lo que trataron dichos personajes; pero se supone que entre otras cosas se hablará de la cuestión de Cuba.

Nuevas reclamaciones.

LONDRES 14.—The Times publica esta mañana un despacho de la Habana diciendo que otros dos tripulantes de la goleta Competitor, recientemente presos, inglés el uno y norteamericano el otro, van á comparecer ante el tribunal.

Añade que el cónsul de los Estados-Unidos exige que el americano sea sometido á los tribunales ordinarios, y que ha dirigido una comunicación en este sentido al capitán general, quien ha contestado que la causa se incoará conforme dispone los tratados y que no se aplicará ninguna sentencia de muerte sin la aprobación del Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Fabra.

CAPILLA PÚBLICA.

A las once de la mañana de hoy, según habíamos anunciado, se ha celebrado solemne capilla pública en Palacio.

A los acordes de la marcha Moraima, salió de las habitaciones la regía comitiva. Presidida de varios grandes de España iba S. M. la Reina, vistiendo elegantísimo traje de seda color heliotropo claro, mantilla negra que sujetaba con alfileres de brillantes y esmeraldas, piedras también que lucía en un precioso aderezo.

S. A. la Infanta Isabel vestía elegante traje de seda color verde hoja, mantilla negra y joyas de brillantes y turquesas. Acompañaban á S. M. y A. R. las damas señoras duquesa viuda de Caldas y condesa de Toreno, y la camarera mayor señora condesa de Sástago.

En la comitiva figuraba el Nuncio de Su Santidad, monseñor Cretoni. Ofició un capellán de altar, interpretando la capilla dirigida por Zubiaurre la Misa de Elvira.

En una de las tribunas bajas de la iglesia estaba la condesa de París con sus bellas hijas, que vestían de azul.

En el mismo orden volvió la regía comitiva á sus habitaciones.

En las galerías altas había muchísima concurrencia.

EL MARQUES DE BELLAMAR

Con profundo sentimiento participamos á nuestros lectores la muerte de D. Manuel Bea, marqués de Bellamar.

Hondas penas venían lacerando el corazón de nuestro buen amigo, porque no hacía muchos años perdió de muerte trágica en San Sebastián una de sus hijas, y poco tiempo hace vió bajar al sepulcro á otra, que estaba casada con el Sr. D. Vicente Alonso Martínez.

Sin duda estas contrariedades contribuyeron á minar su existencia, ya quebrantada por otros achaques.

El Sr. Bea, que con su trabajo honrado había hecho en Cuba una buena fortuna, residía hace tiempo en la Península, siendo muy querido de sus amigos por la bondad de su trato y por la corrección de su conducta.

A la desconsolada viuda y á los hijos y nietos del finado enviamos nuestro pésame más sentido.

EL MAESTRO BRETON

En la Academia de Bellas Artes. Un público, tan selecto como numeroso, ha concurrido esta tarde á la recepción pública del insigne maestro Breton, como académico de la de San Fernando.

Ha versado su discurso de entrada sobre *Bartolomé y la ópera nacional*, acreditando su autor en este trabajo que es tan castizo y galano escritor, como inspirado músico.

Aparte del juicio técnico del Sr. Breton, acerca del ilustre autor de *Jugar con fuego*,

las consideraciones que hace sobre la implantación en España de la ópera nacional, son en todos conceptos tan interesantes como oportunos.

Mucho espacio no poder disponer de mayor espacio para exponer todos los conceptos, ya que no reproducir íntegros algunos párrafos de tan hermoso discurso, en los cuales se lamenta el Sr. Breton de que tanto la opinión como los poderes públicos y la crítica, no hayan tomado en serio un asunto que tanta importancia tiene en nuestra vida artística.

Acaso resulten algo exageradas en este punto algunas de sus apreciaciones; pero bien merece disculpa quien tiene la franqueza de declarar, que, al lado de los plademas que mereció de todo el mundo por haber escrito la música de la *Verbena de la Paloma*, animándole para que prosiguiera en el camino del género chico, calificaban de tonterías los esfuerzos que había hecho en pró del arte nacional escribiendo *Garin* y *Los Amantes de Teruel*.

En otro orden de consideraciones, el señor Breton censura con demasiada saña, quizás, la predilección de la mayoría de nuestro público por la música italiana, y se declara resueltamente partidario de la música de Wagner, pero es justo al consignar que el arte lírico español hubiese alcanzado ya un gran desarrollo y esplendor, si los altos poderes del Estado, los representantes del arte nacional y la prensa, le hubieran mirado con más simpatía, prestándole apoyo á un asunto de tanta trascendencia.

El Sr. Breton fué muy aplaudido al terminar la lectura de su discurso, y también lo fué el señor conde de Morphy, que contestó en nombre de la corporación al nuevo académico, con su reconocido talento.

CARTA DEL CONDE DE XIQUENA.

Nuestro distinguido amigo nos envía la siguiente carta:

«Señor director de El Correo. Muy estimado amigo: Con esta fecha dirijo al director de La Epoca la adjunta carta, que le estimaré público en el número de esta noche de El Correo. Su amigo q. b. s. m.—El conde de Xiquena.»

«Excmo. Señor marqués de Valdeiglesias.»

Mi distinguido amigo: En este momento me entero del artículo que La Epoca de anoche, comentando otro de El Nacional, dedica á la última elección de secretarios del Congreso, de la que ha resultado usted segundo, en vez de primero como el gobierno y Vd. deseaba, y me apresuro á manifestarle mi agradecimiento por haber querido reconocer públicamente que el juicio de la historia con el señor marqués de la Habana ha de ser otro que el emitido por La Epoca en el artículo necrológico que sobre tan ilustre prócer ha tiempo publicó, tanto más, que después de haber declarado usted precisamente el día de la elección de mesa, que el artículo necrológico en cuestión le merecía las mismas censuras que á cuantos lo leyeron, y su profundo pesar por haberse publicado en el periódico que dirige, contra su voluntad y mientras hallábase ausente de Madrid, era para mí á todas luces innecesario que se ratificara públicamente en las manifestaciones que ya me tenía hechas.

De todas suertes recibía usted por todo las gracias más sinceras y la seguridad de que, si mal informado, pude contrariar su última elección, en la próxima, desautorizado por usted el autor del artículo, y restablecida la verdad de los hechos, si compromisos anteriores no lo vadan, tendría una especial satisfacción en darle á usted el voto para secretario primero é individuo de la comisión de gobierno interior del Congreso, su atento seguro servidor Q. B. S. M.—El conde de Xiquena. 14 de Mayo de 1896.»

LOS CIRCULOS OBREROS.

En el Palacio episcopal.

Esta tarde se han reunido en el Palacio episcopal los representantes de los Consejos diocesanos de las corporaciones católicas obreras, con objeto de formar el Consejo nacional definitivo.

Ocupaba la presidencia el Ilmo. señor Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá, señor Cos, teniendo á su derecha al reverendo padre Vicent, del Colegio de Jesuitas de Valencia, que tantos esfuerzos ha hecho para la formación de corporaciones católicas obreras, y á la izquierda á los señores duque de Sotomayor, marqués de Comillas y Nuñez Robles, actuados como secretarios los señores Prosper, Bremon y Treno.

Después de dar un voto de gracias al Consejo interino por las buenas gestiones que había realizado, se procedió á la elección del Consejo nacional definitivo de las corporaciones católicas obreras, nombrándose por aclamación:

Presidentes honorarios: Monseñor Cretoni, Nuncio de Su Santidad.—Emmo. señor Cardenal Sancha, Arzobispo de Valencia.—Ilmo. señor Arzobispo-obispo de Madrid-Alcalá.—Excmo. señor marqués de Comillas.

Presidente efectivo: Excmo. señor duque de Sotomayor.

Vicepresidentes: Excmos. señores marqueses de Cubas, almirante Chacon y ministro de la Guerra.

«La Asamblea general reunida en Madrid saludó al primer presidente del Consejo nacional y le reitera la expresión de su adhesión y reconocimiento.»

Esta noche se celebrará en obsequio de los delegados de provincia una velada en la que tomará parte pronunciando discursos los señores Padre Vicent, marqués de Vadillo, Ortíz y Lara, Sanchez Toca y otras distinguidas personas.

Además de esta velada en el Circolo Obrero de la calle del Duque de Osuna, mañana en el mismo Circolo, y bajo el patrocinio de distinguidas señoras, darán una función dramática los jóvenes de la Congregación de San Luis.

A la una y media ha ido el Sr. Cánovas á la Presidencia, donde ha dicho á uno de nuestros redactores que el Consejo de esta tarde no lo motiva ningún asunto importante, sino que á causa de estar abiertas las Cortes es preciso aprovechar los días festivos para reunirse. Añadió el Sr. Cánovas que no se había recibido hoy noticia nueva de Cuba ni Washington.

Contra CATARROS REBELDES, los ronquera y fatiga consiguientes, está considerado como lo más eficaz el Jarabe balsámico sulfulurado del Dr. Madariaga. Plaza de la Independencia, 10, y demás farmacias.

Vapores-correos. BARCELONA 14.—Ayer llegó á este puerto, procedente del de Manila, el vapor-correo *Isla de Panay*, de la Compañía Trasatlántica. MANILA 14.—Hoy ha salido de este puerto, con dirección á Singapur, el vapor-correo *Monserat*, de la Compañía Trasatlántica.

Asilo de Santa Cristina. Aumentando cada día el número de asilados y las necesidades del establecimiento, la comisión ejecutiva suplica á los señores suscriptores remitan al Asilo ó avisen á los repartidores para que pasen á recogerlas, ropas y calzado usados, ó aquellos objetos que, sin ser de necesidad esencial para el onante, puedan aprovecharse en beneficio de los pobres. En el presente mes ha de celebrarse una *kermesse* para aumentar nuestros ingresos, y se invita á los señores suscriptores la recepción del objeto que gusten para hacerlo figurar entre los lotes.

Sociedad Española de Higiene. Esta Sociedad celebró anoche sesión pública, bajo la presidencia del Sr. Martínez Pacheco.

El Sr. Angulo presentó una proposición contra la petición que dice han presentado los prelados de Galicia para que se autorice los funerales á los cadáveres de cuerpo presente. Añadió que la acción del Consejo de Sanidad ha dado un informe negativo, y teme que, sin embargo, el ministro expida una real orden favorable al desecho de los Obispos, valiéndose de un voto particular.

Los Sres. Fernandez Caro y Mariscal no creen que haya ningún ministro que se atreva á acceder á petición tan contraria á la ciencia, y que si lo hubiere, la Sociedad se dirigirá al gobierno y á la nación, á todo el mundo, contra este atentado á la civilización y contra un crimen tan nefando, por lo que consideran inútil é inoportuna esta representación ante el gobierno; porque lo absurdo no merece los honores de ser combatido.

BALANCE DEL DIA

No han dejado de sorprender dolorosamente las últimas impresiones del correspondiente de *El Imparcial* sobre la campaña de Cuba, pues resulta, en sustancia, que poco ó nada se ha adelantado en la campaña—si es que no se ha retrocedido—y que para evitar mayores males urge enviar 20 batallones más.

Si así lo estimara el general en jefe, parece natural creer que el gobierno tomase las medidas convenientes.

Pero sorprenderá mientras tanto esta resolución, precisamente cuando los partes oficiales vienen siendo tan optimistas, y cuando todavía *La Epoca* decía en su número de anoche:

«Continúan recibiendo buenas noticias de la guerra. No solamente las grandes columnas batan al enemigo, sino que las guerrillas locales y la Guardia civil le persiguen y castigan, causándole bajas y cogiéndole prisioneros, caballos y reses.»

Las presentaciones á indulto siguen siendo tantas, que para impedirlos los jefes insurrectos propalan entre su gente las invenciones más estupendas.

Máximo Gomez no parece insistir mucho en marchar hacia Occidente, y Maceo, después de la conferencia celebrada por el general Suarez Inclán con el general en jefe, continuará siendo acosado con vigor.

No sabemos, por tanto, si el gobierno, á pesar de estas impresiones, estimará las cosas como las presentan ahora, de improviso, los correos postales.

Bien es verdad que se promete, una vez más, con estos nuevos refuerzos dar un golpe decisivo á la insurrección, y así debe presumirse, aunque será cuerdo no señalar pla-

Una ocasión se ofreció al general Weyler para resistir los entorpecimientos políticos á la acción militar, y fué aquella en que el gobierno le consultó sobre la campaña electoral.

El general Weyler abrió camino á esta agitación peligrosa, y además cuidó de sus amigos particulares en la distribución de las sedas.

¿Qué afán de echar todas las culpas sobre los gobiernos? Precisamente el digno ministro de la Guerra ha facilitado al general Weyler—debe decirse con justicia—todos los medios de guerra que éste ha considerado conveniente. Y, por tanto, son caprichosas en este punto las quejas expresadas en los telegramas de los correspondientes, siendo extraño, sobre todo, que se dé el paso á tales quejas contra el gobierno, en la censura de la Habana.

Consejo de ministros. A las cinco de la tarde, según en otro lugar decimos, se han reunido los ministros en Consejo bajo la presidencia del Sr. Cánovas. Ningún expediente llevan los ministros á examen de sus compañeros, excepto el de Hacienda, que dijo se ocupará del presupuesto de gastos.

El general Azcárraga. Desde la muerte de su señor hermano D. Manuel, no había el señor ministro de la Guerra concurrido á ningún acto oficial, hasta el de hoy.

En virtud de los comentarios que se han hecho con motivo de los telegramas de *El Imparcial*, y que en otro lugar reproducimos, claro está que, después del deber de cortesía de darle el pésame por la reciente desgracia de su señor hermano, había de preguntarse por el fundamento de estos telegramas.

—Nada sabe el gobierno, por medio del general Weyler—dijo—de que sea preciso el envío de 20 batallones á Cuba.

Un periodista se atrevió á preguntar al general Azcárraga: —Si esa noticia es falsa, ¿por qué entonces el general Weyler ha dejado circular telegramas tan graves y alarmantes? —No lo sé—contestó el ministro—pero tal vez... esté ya cansado de corregir telegramas.

En este momento llegó el duque de Tetuan, quien enterado de lo que se trataba, dijo que siempre por parte de los correspondientes, tanto en la cuestión cubana como en la referente á los Estados-Unidos, se habían cometido grandes exageraciones.

El Sr. Cánovas. Había verdadera impaciencia entre los periodistas por conocer la opinión que dichos telegramas merecieran al presidente del Consejo, así es, que inmediatamente de llegar, fue interrogado acerca de ellos.

—El general Weyler, doy á ustedes mi palabra de honor—dijo el Sr. Cánovas—nada ha dicho ni indicado por lo cual se pueda deducir que sea necesario el envío de 20 batallones más.

Acerra de esta cuestión si hay que de todos ustedes es conocido, cual es que para Septiembre se envíen refuerzos, y que está planeándose el mejor medio de verificarlo; pero volvió á repetir, nada ha dicho Weyler que haga suponer la urgente necesidad de aquel envío.

Un periodista interrogó al señor presidente diciéndole: «La actitud de los voluntarios resistiéndose á ir á la trocha, es una nota pesimista muy comentada.» —Yo no sé que se resistan á ir á la trocha—observó el Sr. Cánovas,—y asunto es este del que por dignidad nada debiera decirse; pero aun en el supuesto de que fuera verdad esto, nada significaría, pues es preciso tener en cuenta que aquellos voluntarios son como nuestras milicias nacionales, las que bien claro se ha visto que cada vez que han tenido que salir al campo, lo han hecho, no digamos que con gusto, pero sí movidos por el cumplimiento de un deber.

Exactamente igual ocurre en el caso presente; los voluntarios gozando en su casa de comodidades y de los cuidados de su familia, no han de ver con alegría las privaciones á que se les sujeta desde el momento que tienen que ir á la trocha á dormir en un suso cenagoso, á más de exponer su vida. No solo ellos, sino sus familias, serán las primeras que muestren disgusto al verles ir á campaña. Pero en unos y en otros figura muy alto el sentimiento del honor, que les hará cumplir con su deber, claro es que á regañadientes, pero á regañadientes y todo irán donde la patria los necesita.

El Consejo de hoy será para tratar de los expedientes que traigan los ministros, y de ahora en adelante aprovecharemos los días festivos para celebrar Consejo.

Las apreciaciones del Sr. Cánovas sobre los voluntarios de la Habana, algunas han parecido innecesarias y otras imprudentes.

En el Consejo de esta tarde se tratará también de lo que ha de hacerse con las tropas de la Habana y de Madrid.

Los ministros seguían en Consejo á las siete y media.

BOLSIN DE AGENTES

CIBERRE DEL 13 DE MAYO POR LA NOCHE. Barcelona, interior, fin corriente, 62'72.

TELEGRAMAS DETENIDOS

Por no encontrar á sus destinatarios, quedaron ayer sin entregar los siguientes: Central.—Alicante: Juan Cruz Roldán, Dirección general Aduanas.—Santander: José Peró, Santa Brigida, 6, tercero.—Cádiz: Aurora Romo, Carmen, 25, primero derecha.—Vilassar: Alméra, Alcalá, 17, principal.—Caspe: Lorenzo Rodríguez, G. C. 14 tercio, 5.ª compañía.—Gerona: Joaquín Llorens, diputado á Cortes, Congreso.—Cádiz: Antonio G. Pugaro, sin señas.—Sevilla: Antonio Franco, Pelayo, 23, tercero.—Lagorño: Gomez hermano para Moreno, sin señas.—San Sebastián: Luis Echevarría, Montero, 23, tercero.—Bilbao: Manuel Bilbao, Alcalá, 50.—Idem: Isidoro Sanchez, Atocha, 40.

E. Mediodía.—Medina del Campo: Gregorio Garrido, Pacífico, 12, principal izquierda.

Este.—Plasencia: Luisa Terrosa, barrio de Salamanca, 1.—Castellon: Hilario Rívero, Alcalá, 143.

CULTOS

Santo de mañana.—San Isidro Labrador, Patron de Madrid; San Torcuato y San Indalecio.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Andrés, donde por la mañana habrá misa mayor en la que predicará el Sr. Domínguez, y por la tarde, preces y reserva.

En la Catedral fiesta á San Isidro, predicando el Sr. Perez Juana.

En la Real Capilla misa solemne á las once, predicando el Sr. Gujaro.

En las parroquias habrá misa mayor con explicación del Evangelio.

En la parroquia del Carmen continúa la novena á Santa Rita de Casia, predicando los Sres. Santonja y Villaverde.

En Santiago sigue la Novena á San Juan Nepomuceno, siendo orador el Sr. Barba-jero.

En San José continúan los ejercicios de los siete viernes al Santísimo Cristo del Desamparo, predicando á las cinco el señor Calpana.

En San Andrés continúan los ejercicios del Mes de María.

En las Jerónimas del Corpus Christi y en San Andrés de los Flamencos, idem.

En San Pascual, Escolavas y Reparadoras, Jubileo perpetuo.

En el Cristo de San Ginés ejercicios piadosos al anochecer, predicando el señor Villala.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Tránsito en San Millán ó en el Carmen Calzado.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

Comedia.—41 de abono.—A las 8 1/2.—La signora Camillo degli Stagni.

Zarzuela.—A las 8 3/4.—Los Isidros.—Batallon escolar.—A las 9 3/4.—El gaitero.—A las 10 3/4.—Tortilla al rom.—A las 12.—La hija del barba (dos actos).

A las 1 1/2.—Los africanistas.—Los Isidros.—Batallon escolar.—El gaitero.—La Gran Via.

Apolo.—A las 8 3/4.—El Gorro Frigio.—A las 9 3/4.—El tambor de granaderos.—A las 10 3/4.—Calderon.—A las 11 3/4.—El duo de La Africana.

A las 4 1/4.—Los sobrinos del capitán Grant.

Flores.—A las 8 3/4.—El 15 de Mayo.—A las 9 3/4.—Madrid comico.—A las 10 1/2.—Loreto-Fregoli.—A las 11 1/2.—El 15 de Mayo.

A las 4 1/2.—Academia de hipnotismo.—El 15 de Mayo.—La lugareña.—Madrid comico y Todo está muy malo.

Moderno.—A las 9.—Sala encantada.—La mujer cortada por la mitad del cuerpo.—Balle por la sin rival pareja Josefa Ruiz y Matilde Meléndreras.—Concierto por la orquesta de señoritas españolas.

A las 4 1/2.—Sala encantada.—Balle por Josefa Ruiz y Matilde Meléndreras.—Concierto por la orquesta española de señoritas.—Teatro Circo de Colon.—A las 9.—Simbad el marino.—A las 4 1/2.—La misma.—Gran Circo de París.—A las 9.—Compañía acrobata, gimnástica, cómica y acrobática.—Gran gala.—Mr. Rousby, con su animatographo.—La graciosa bailarina española Rosita Tejera, en sus bailes nacionales.—Mr. Herzog con sus caballos en libertad y otros números notables.—Entrada general, 50 céntimos.—A las 4 1/2.—La misma.

IMPRESA DE EL CORREO, BARRIO 8.

¡Es el mejor. Siempre es así! Precaerse contra las numerosas imitaciones que no hacen más que desacreditar nuestro producto...

CALLICIDA ABRAS XIFRA

¡Jamás deja de dar resultado! Es incoloro, no duele, mancha ni corros. Calma el dolor á la primera aplicación...

DEPÓSITO CENTRAL: FARMACIA DE ABRAS XIFRA ARGENSOLA, 10, MADRID Y M. GARCIA



EL EXCMO. SEÑOR

DON MANUEL BEA Y MARURI

MARQUES DE BELLAMAR

SENADOR VITALICIO, EX-DIPUTADO A CORTES, CABALLERO GRAN CRUZ DE ISABEL LA CATOLICA,

HA FALLECIDO EL DIA 14 DE MAYO DE 1896

A LAS DIEZ DE LA MAÑANA

despues de recibir todos los Santos Sacramentos y la Bendicion de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa la Excmo. señora doña Josefa Lelayo de Bea, Marquesa de Bellamar; sus hijos doña Matilde, doña Ana, D. Francisco y D. Luis; sus hijos políticos D. Dionisio Gomez y Velasco, D. Vicente Alonso Martinez, D. Julio Labayen y Ramos; nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

Participan á sus amigos tan sensible desgracia, rogándoles pidan á Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma.

Por expresa disposicion del finado no se hace invitacion.

EL REY DEL TOCADOR

LA ROSARIO

GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS

Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

Advertisement for VELOUTINE hair cream, mentioning 'Polvo de Arroz especial' and 'Preparado al Bismuto por CH. FAY, Perfumista'.

LAS PILDORAS ANTISEPTICAS DEL DR. AUDET curan la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, modifican la expectoracion, quitan la fatiga y despiertan el apetito.

IBARRA Y COMPAÑIA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Se vende papel por mayor, en la Administracion de este periódico, San Marcos, 30 y 32.

Advertisement for RIVAS Y SANZ CAMISERIA II, PRÍNCIPE, II NOVEDADES. Lists various clothing items like 'Guantes Suecia francesa', 'Calcetines ingleses', etc.

Advertisement for HARINA LACTEADA NESTLÉ. Includes an image of a Nestlé product can and text describing its benefits for infants and the elderly.

Advertisement for 20--QUINTANA--20. Lists prices for various types of meat like 'Vaca sin hueso', 'Cordero, pierna y chuletas'.

Advertisement for EPILEPSIA ó accidentes nerviosos, mentioning 'F. Urgell' and 'Farmacia de la Cruz'.

Advertisement for CHOCOLATES SUPERIORES by MATÍAS LOPEZ, 25, MONTERA, 25.

Advertisement for BOCA, GARGANTA, VOZ. Mentions 'Pastillas Bonald, Cloro-Boro-Sódicas con cocaina'.

Advertisement for LÁMPARAS. Mentions 'Bonitas y modernas, precios baratos'.

Advertisement for JARABE DE ESTIGMAS DE MAIZ DE BORO-CITRATO DE LITINA DE RAMON A. COIPEL.

Advertisement for VINOS TINTOS de SANTIAGO CAÑEDO. Ollauri (Rioja).

Advertisement for PAPEL WILNSI. 'Soberano remedio para la rápida curacion de las Afecciones del pecho'.

Advertisement for INTERESANTE. 'En el acreditado Almacén de Vinos de A. Picazo, Gravina, 11'.

Advertisement for NO HAY OTRA CASA. 'En España que venda tan barato las camas legítimas inglesas'.

Advertisement for EL CREDITO AGRÍCOLA Y EL AHORRO. 'Se vende á 2 pesetas en las principales librerías'.

EL DIAMANTE DEL COMENDADOR PONSON DU TERRAIL

Maye 14) FOLLETTIN DE EL CORREO (F. 26) teis.... diez años hace.... en la Selva Negra.... Caballero—interrumpió la condesa—eres, os repito, que estais loco; ignoro lo que queréis decir....

desde entonces yo os amo, señora; desde aquella hora fatal, vuestro nombre vaga sin cesar por mis labios, vuestra imagen está siempre viva en el fondo de mi corazon; y ayer, al reconocerlos, yo creí que iba á morir de dolor y gozo á un tiempo mismo....

to, la palabra, como por encantó alzose soberbio y altivo, de abatido que estaba; sus labios se arquearon con una sonrisa en que el odio imprimia estigma implacable, y cuando Verteuil se acercó á ellos, tenia la actitud más natural del mundo.

Y Maltevert miró de alto á abajo á Verteuil con insolencia, diciéndole: —Veo, señor mio, que tenéis una memoria excelente.... El comandante se inclinó friamente, centestando: —¿Os parece así?

no puedo pedir á una dama razon del ultraje que ella acaba de hacerme; hay miradas que abofetean y sonrisas que matan.... Hace un instante me habeis abofetado, y quizá yo muera.... mas al menos dejad que muera á mitad vengado.